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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 107  DEL 04/06/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  25/05/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 04 del mese di Giugno alle ore 10.13 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°691076  del  26/05/2021 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 04/06/2021 11:08:20 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 08/06/2021 08:59:55 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 25/05/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori   Ilardi, Quartararo, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 9 

 

Votanti     n.° 9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 25/05/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                                   COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 25/05/2021 

L’anno 2021, il giorno venticinque, del mese di Maggio, alle ore 9,00, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 633354 del 12/05/2021 per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 10,0o apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Bruschetta, Gulemi, Ilardi, Prester, 

Quartararo, Rappa Santangelo e Tarantino. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Ilardi, Prester e Quartararo. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità 

dei presenti.  
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Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero Comunicazioni del Presidente dando 

lettura di alcune comunicazioni: 

• Mail da parte del Sig. Giacomo Messina, che chiede la rimozione dei 

rifiuti ingombranti e la sostituzione dei cassonetti in Viale Regione 

Siciliana, tratto Ponte Bonagia, in Via Villagrazia, in Largo delle Rondini 

e in Via delle Capinere e il contestuale diserbo dei marciapiedi dalle 

erbacce; 

• Nota  da parte del Consigliere Ilardi, che chiede alla Presidenza di attivarsi 

ed evidenzia l’inadempienza da parte dell’amministrazione sulle richieste 

e le note prodotte dalla circoscrizione riguardo alle varie problematiche; 

nota però la solerzia dell’amministrazione quanto deve inviare  la tassa 

dei rifiuti ai cittadini, pur se il servizio reso è inefficiente.  

Si prosegue con alcune richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, per il 

successivo inoltro alle aziende competenti: 

●  “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Campisi, civico24”.  a firma del 

Consigliere Quartararo; 

● “Richiesta svuotamento cestino Via Sebastiano La Franca, di fronte chiesa San 

Tarcisio”, a firma del Consigliere Quartararo; 

● “Segnalazione fuoriuscita liquami in Largo Pietro Tacchini da parte dei 

cittadini”, a firma del Presidente Santangelo; 

● “Richiesta rimozione ramaglie in Via Bartolo Longo”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

●  “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Largo Sansone”, a firma del 

Consigliere Tarantino. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che specifica che sono sotto 

gli occhi di tutti le criticità che affliggono la circoscrizione e condivide la nota inviata  

del Consigliere Ilardi con cui chiede alla Presidenza di sollecitare gli interventi e 
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segnala come l’amministrazione  sia subito pronta  a recapitare la tasse dei rifiuti, 

anche se il servizio è inefficiente. Propone al Presidente di promuovere una consulta di 

Presidenti per produrre un documento indicante i problemi prioritari da sottoporre al 

Presidente del Consiglio Comunale e al Signor Sindaco. Al momento non esiste un 

piano viario per la circoscrizione; si è a conoscenza dei problemi del Ponte Oreto e del 

Ponte Corleone e a settembre, con la riapertura delle scuole, si creeranno intasamenti 

di traffico. 

Il Presidente replica che la richiesta di una Consulta dei Presidenti è stata richiesta 

a febbraio ma, sino ad oggi, non si ha risposta; tutti i Presidenti sono d’accordo per 

sollevare i vari problemi che la città pone. La segnalazione del Consigliere Ilardi 

riguardo alle mancate risposte da parte dell’amministrazione è legittima ma ricorda che 

i tributi vanno pagati. Si può solo sperare che il Sindaco si dimetta e si torni al voto 

perché altrimenti significa prolungare l’agonia di quest’amministrazione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che sottolinea che è giusto che i 

cittadini paghino le tasse ma l’amministrazione deve offrire i servizi: i cittadini sono 

stanchi di vedere le vie deturpate dalla presenza degli ingombranti e, pur di vedere le 

vie in uno stato decoroso, sono propensi ad autotassarsi per comprare le telecamere. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che tornando a parlare di 

viabilità, fa presente che transitando ieri su Viale Regione Siciliana, ha constatato che 

la corsia laterale del Ponte C 

orleone, direzione Catania, è stata ridotta ad una sola corsia e vi erano lunghe code 

di traffico, un disagio che esaspera gli automobilisti, costretti a sopportare i problemi 

alla viabilità che verranno ingigantiti con la riapertura delle scuole. 

Il Presidente fa notare che nella parallela di Viale Regione Siciliana, direzione Via 

Villagrazia, si forma un imbuto che crea ingorgo.  

Alle ore 10,36 entra il Consigliere Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che fa presente che è giusto creare 

questo coordinamento dei Presidenti per evidenziare le criticità ma, al momento, si 
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vedono pochi segnali da parte dell’amministrazione. Il coinvolgimento del 

Consiglio nella strategia che l’amministrazione aveva intenzione di adottare, avrebbe 

potuto soddisfare meglio le esigenze del territorio. 

Alle 10,37 esce il Consigliere Prester, sostituito nella funzione di scrutatore dal 

Consigliere Tarantino. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura del 

verbale relativo alla seduta del 17/05/2021, approvato alle ore 10,38, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 8; Votanti e Favorevoli 8.  

Alle ore 10,39 esce il Presidente Antonino Santangelo. Risultano presenti 7 

Consiglieri. 

          Il Segretario                                   Il Presidente 

Mari a Concetta Calderone              Antonino Santangelo 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che evidenzia che la nascita 

della consulta dei Presidenti è un fatto importante perché pone all’amministrazione le 

priorità da affrontare. 

Il Presidente dichiara che tutte le varie problematiche vengono segnalate dal 

Consiglio; vi sono situazioni di facile risoluzione ma non vengono svolte senza che si 

capisca il perché la macchina comunale non li effettui. È opportuno che il confronto 

con le partecipate avvenga, anche se, a volte, le sedute vengono disertate da parte 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 04/06/2021 11:07:16 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 07/06/2021 08:52:44 CEST

Signature Not Verified
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dell’amministrazione: bisogna capire perché la Re.Se.T., avendo il contratto e i 

soldi, non intervenga e fare le dovute rivendicazioni. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che afferma che è da tempo che 

le cose non vanno: i cittadini hanno il dovere di pagare, ma dei diritti dei cittadini ad 

avere servizi efficienti non se ne parla. È inconcepibile non avere risposte concrete. 

Tutti questi avvicendamenti di Presidenti della RAP non hanno aiutato ma esistono 

altri tecnici: se le cose non vanno va cambiata tutta la macchina. 

Il Presidente risponde che dovrebbe essere così: il Sindaco dovrebbe prendere 

coscienza. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che sottolinea che è una strada 

senza uscita: non esiste confronto ed è stanca di non poter dare risposte ai cittadini che 

l’hanno votata; comunica che i siti richiesti da lei e dal Consigliere Prester sono stati 

bonificati. 

Chiede ed ottiene parola il Consigliere Ilardi, che dichiara che da quattro anni si 

portano avanti molte battaglie, pur avendo subito qualche rallentamento per la 

pandemia: in questi quattro anni gli incontri con l’amministrazione sono stati sporadici 

e alcuni interventi che dovrebbero essere di normale routine non vengono eseguiti; c’è 

un totale disinteresse da parte dell’amministrazione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che fa presente che in quattro 

anni qualche problema è stato risolto ma, ancora oggi, esistono vari problemi come 

alcune postazioni in Via Placido Rizzotto che non sono state mai bonificate. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che evidenzia che la mancanza 

dei servizi primari è sotto gli occhi di tutti ed è una sconfitta per tutti. I cittadini 

chiedono i servizi e la raccolta degli ingombranti avviene con tempi lunghi: si spera 

che si possa tornare alla normalità. 
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 Esauriti gli argomenti, alle ore 10,56, il Presidente chiude la seduta.  

         Il Segretario                                   Il Presidente 

Mari a Concetta Calderone                  Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 04/06/2021 11:07:18 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 08/06/2021 09:00:31 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 04/06/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 25/05/2021



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA III^CIRCOSCRIZIONE 

N.107 DEL 04/06/2021" Ã¨ stato pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 

10/06/2021 al 20/06/2021. 

Id. pubblicazione 8612/2021 

 

 

Il Responsabile dell'Albo Pretorio                                    Il Responsabile dell'U.O. 

      F.to Mariano Corsale                                            F.to Dott. Calogero Miserendino 

 

Cordiali Saluti 


